

## Valleyfield aura son nouveau palais de justice

C'est maintenant confirmé : Valleyfield aura un tout nouveau palais de justice au printemps 2013. L'actuel bâtiment d'une superficie de 3 650 mètres carrés passera ainsi à 5 630 mètres carrés. Après d'intenses discussions entre divers acteurs dans le dossier, Québec injecte un montant global de 59,2 millions de dollars pour les travaux d'agrandissement.

Les travaux, qui ont démarré en mars 2010, sont une initiative de la Société immobilière du Québec. La gestion du projet est assumée par le Groupe TEQ. Trois firmes d'architectes ont été retenues pour mener à terme ce projet. Il s'agit des Architectes Massicotte et Dignard, Parizeau Pawulski architectes et Lapointe Magne et associés architectes.

L'agrandissement des lieux permettra d'offrir des salles d'audience plus spacieuses et bien adaptées aux nouvelles technologies, de régler les problèmes de circulation sécuritaire pour les adultes et les jeunes contrevenants, de doter le palais de locaux mieux adaptés aux besoins des victimes, des intervenants judiciaires et du personnel, et d'agrandir l'espace réservé aux greffes, à la salle des jurés, au vestiaire des avocats et aux bureaux pour les juges visiteurs.

La nouvelle partie comportera quatre niveaux. Les équipements mécaniques seront installés au sous-sol, alors qu'au deuxième étage, les architectes ont prévu aménager un atrium vitré. Les planchers de chaque étage seront en béton et les niveaux seront revêtus de murs-rideaux. Pour donner un aspect plus moderne tout en conservant une architecture sobre et respectueuse du cachet patrimonial du vieux palais, les trois quarts de l'édifice seront faits de verre et le reste, de maçonnerie.

Fait à noter, tous les systèmes électriques seront remplacés par de l'équipement à haute efficacité, même les supports structuraux et les cages d'ascenseurs seront consolidés pour répondre aux nouvelles normes sismiques du Québec.

« Je me réjouis de voir ce projet se concrétiser. La justice s'exercera désormais dans un environnement des plus propices et dans les meilleures conditions matérielles. La population de la région de Salaberry-de-Valleyfield sera beaucoup mieux servie », explique la ministre de la Justice et procureure générale du Québec de l'époque, Kathleen Weil.

De son côté, Jeannine Lahaye, du ministère de la Justice, indique que deux défis sont omniprésents pendant la durée des travaux. « Les deux défis à relever sont, d'une part, de maintenir les activités judiciaires pendant les travaux et, d'autre part, de conserver et de mettre en valeur le patrimoine de 1901. »

Quant à la ministre responsable de la région de la Montérégie, Nicole Ménard, elle a indiqué que « le palais de justice constitue un édifice phare de l'administration



Le futur palais de justice de Valleyfield verra le jour au printemps 2013.

publique et un témoin de l'histoire de la ville. Le vieil édifice conçu par l'architecte Elzéar Charest au début du XX<sup>e</sup> siècle entame aujourd'hui une nouvelle vie ».

Québec ajoute que les activités judiciaires du palais de justice de Salaberry-de-Valleyfield ont connu une forte croissance au cours des vingt dernières années. Et dans un communiqué, on soulève l'impact économique positif de ces travaux pour la ville et toute la région.

Rappelons que le vieux palais de justice a été construit en 1901, puis agrandi et renové en 1975. Compte tenu de l'évolution de la pratique judiciaire et des besoins de la population, il était devenu trop exigu pour les besoins du district judiciaire de Beauharnois.

La Société immobilière du Québec, maître d'œuvre des travaux, s'assurera de protéger l'aspect patrimonial du bâtiment et incorporera l'annexe construite en 1975 à l'enveloppe extérieure du nouveau bâtiment.

Exp est fier de collaborer avec la SIQ à la réalisation du projet d'agrandissement du palais de justice de Valleyfield.

Exp est un leader en ingénierie dans la réalisation de projets LEED.

La nouvelle identité de Les Consultants LBCD

exp.com

40, rue Sainte-Cécile, Salaberry-de-Valleyfield QC J6T 1L7 • Tél. : 450.371.5722



Fier de notre participation

MASSICOTTE  
DIGNARD  
architectes s.e.n.c.

SALABERRY-DE-VALLEYFIELD  
108, rue Saint-Jean-Baptiste  
(Québec) J6T 1Z8 | T 450 377-5855

CHÂTEAUGUAY  
1, boul. D'Anjou suite 301  
(Québec) J6J 2P6 | T 450 891-8833

VAUDREUIL-DORION  
1000, av. St-Charles suite 918  
(Québec) J7V 8P5 | T 450 455-5660

ISO 9001:2008 | www.consultantsmd.com

Lapointe  
Magne  
et associés  
Architectes et  
Urbanistes

224, Place d'Youville  
Montréal (Québec)  
Canada H2Y 2B4  
Tél. : 514-849-6291  
Télééc. : 514-849-9867  
www.lapointemagne.ca

MONTRÉAL  
9880, rue Clark, bureau 205, Montréal (Québec) H3L 2R3  
Tél. : 514-481-4669 Téléc. : 514-481-9899 info@p2architectes.qc.ca

L'ÉPIPHANIE  
176, rue Poyette, L'Épiphanie (Québec) J5X 2Z9  
Tél. : 450-588-3820 Téléc. : 514-481-9899 info@p2architectes.qc.ca

Parizeau Pawulski, architectes  
s.e.n.c.